



DHRALA

JAHRESBERICHT 2018



INHALTSVERZEICHNIS

Inhalt

Noch mehr Vitamine	1
Milchzentrifugen	3
Tsampamühle	4
Jahresrechnung 2018	5
Kontaktinformationen	6

Noch mehr Vitamine

Auch dieses Jahr danken wir Ihnen ganz herzlich! Nur durch Sie sind unsere Projekte möglich! Die Menschen haben uns gebeten, ihr Tashi Delek, die guten Wünsche und ihren Dank, weiterzuleiten und wir möchten uns ihnen anschliessen.

Ein grosses Merci an Sie!

Mit Ihrer Unterstützung konnten wir 2018:

- 28 Gewächshäuser aufbauen
- 5 Gewächshäuser reparieren und ausbessern
- Milchzentrifugen an 50 Frauen abgeben
- Eine Tsampamühle erbauen

Wir haben auch für 2018 weitere Gewächshäuser geplant, weil wir bei unseren Besuchen selbst gesehen haben, dass die Menschen darüber sehr glücklich sind. Sie können sich und ihre Familien gesund ernähren und den Überschuss auf lokalen Märkten verkaufen, um ein kleines Einkommen zu erhalten. Das Gemüse wird gerne für den Winter getrocknet oder eingemacht. Wir konnten im Frühling 2018 fünf Gewächshäuser mit einer Zuwendung, die wir Ende 2017 erhalten haben, aufbauen. Dazu kamen weitere grosszügige Zuwendungen von Stiftungen, die wir dankend erhielten. Mit den Leuten und Mitarbeitern vor Ort durften wir die Gewächshäuser von Frühling bis Herbst 2018 aufbauen. Für die neuen Besitzer wurden Schulungen in Bodenpflege, Gemüseanbau und über den Unterhalt der Gewächshäuser durchgeführt. So kommen mehr als 300 Personen in den Genuss frischen, biologischen Gemüses und die Projekte haben eine nachhaltige Wirkung.



Zudem haben wir das Design der Gewächshäuser weiterentwickelt, sodass die Isolierung besser ist und das Gemüse auch in den kälteren Monaten gut gedeihen kann.



Milchzentrifugen

Um den Frauen die Buttergewinnung zu vereinfachen, durften wir 50 Milchzentrifugen verteilen. Die Nomadenfrauen haben sich überaus gefreut! Sie können nun schneller und einfacher Butter herstellen und wir sind ihnen beim Verkauf ihrer Produkte behilflich. Auch da haben wir erfolgreich Schulungen und Treffen durchgeführt.



Tsampamühle

Dank der grossen Zuwendung einer Stiftung durften wir die geplante Tsampamühle aufbauen. Sie sichert 4-5 Frauen einen Arbeitsplatz, gibt 15-20 Kleinbauern ein geregeltes Einkommen und unterstützt die gesunde Ernährung. Ausserdem wird durch biologischen Anbau der Hochlandgerste die Biodiversität gefördert. Ende 2018 war die Mühle aufgebaut, sie nimmt ihren Betrieb zu Beginn des Jahres 2019 auf. Gerne informieren wir weiter über ihren Erfolg.



Jahresrechnung 2018

Stunden ehrenamtliche/freiwillige Arbeit ca. 720

Wir konnten die erhaltenen 5000.- von Ende 2017 wegen des Wetters erst im Beginn 2018 zum Aufbau der Gewächshäuser verwenden. Im Dezember 2018 haben wir nochmals dankend 8500.- für den Aufbau weiterer 10 Gewächshäuser erhalten, von denen 5 im Frühling 2019 gebaut werden.

Da wir so wenig Vereinskosten wie möglich generieren möchten, damit die gespendeten Beträge den Menschen vor Ort zu Gute kommen, finanzieren wir administrative Ausgaben bzw. Vereinskosten aus Mitgliederbeiträgen und eigenen Mitteln. Wir werden auch in Zukunft diese Ausgaben möglichst klein und unter dem allgemein gültigen Rahmen halten, damit die Gelder und Projekte direkt den Begünstigten helfen. Der Vorstand arbeitet selbstverständlich ehrenamtlich und freiwillig. Unser Gesuch auf Steuerbefreiung ist noch hängig, wir sind zuversichtlich.

Kontaktinformationen

Dhrala

Mittelstrasse 16c

Tel. 032 341 26 24

www.dhrala.org



DHRALA